

2022年度 学校研究助成事業報告



▲船橋地区 交付式の様子

千葉教弘では、有益な教育活動を行い、顕著な実績を上げている小・中・高・特別支援学校・幼稚園・こども園へ、研究助成金として毎年1校(園)10万円を助成しています。今年度は220校(園)が対象で、これまでに212校(園)に交付しました。研究助成金は、千葉県内の教育の発展・充実のために活用されています。千葉教弘は、頑張る教職員の皆様や未来ある子どもたちを応援しています。



助成金を活用した取り組みをご紹介

千葉県立成東高等学校

学校設定科目「つくもタイム」の取組について



▲伊藤 政利 校長先生

成東高校は、創立120周年を超える伝統校です。校訓は「質実剛健」。文武両道を掲げて部活動の加入率も高く、多くの卒業生が地域のリーダーとして活躍する、地域と共に歩む学校です。千葉県教育委員会から「進学指導重点校」の指定を受け、平成28年度からは単位制を導入して特色ある教育課程を開設しています。

その一つが、学校独自の科目である「つくもタイム」です。①教育基礎(小学校で実際の教育現場を体験)②ヘルスケア基礎(大学で医療・薬学・看護・福祉について学ぶ)③多文化共生(大学で異文化理解・国際社会について学ぶ)を3年生の希望者が選択します。自己実現に向けて早期から専門分野の学びができるよう、工夫、検討を重ねているそうです。

助成金は、この「つくもタイム」のプレゼン発表会に向けた準備やICT関係に活用したいとのことでした。



香取市立香取小学校

学ぶ楽しさを味わい、主体的に学び合う児童の育成
～器械運動の指導を通して～



▲玉井 弥生 校長先生

香取小学校は、令和元年度から香取小中学校体育連盟の指定を受け、「学ぶ楽しさを味わい、主体的に学び合う児童の育成」を研究主題に、子どもたちが「できる」「わかる」楽しさを感じられる体育の授業づくりに取り組んできました。

助成金は、器械運動で使用するカラーマットの購入や、跳び箱を跳ぶポイントを記したポイントカードの作成、特別支援学級用の持ち運びができる畳の購入などに活用されたそうです。コロナ禍で配慮を必要とすることが多い中、ポイントカードを活用して子どもたち同士が教え合ったり、実際に跳んでいるところを撮影して確認したりすることで、自分自身はもちろん、友達の成功も喜び合う姿が見られたとのことです。

玉井弥生校長先生は「できないことが多い中で、できることを探し出して喜びにつなげようというポジティブな考え方方が、職員だけでなく子どもたちにも広がりました。」とおっしゃっていました。



2022年度 学校助成金交付校 212 校・園

◆特別支援学校◆

| 県市 | 学校名 |
|------|--------------|
| 千葉県立 | 袖ヶ浦特別支援学校 |
| | 千葉特別支援学校 |
| | 柏特別支援学校 |
| | 長生特別支援学校 |
| | 君津特別支援学校 |
| | 東葛の森特別支援学校 |
| 千葉市立 | 特別支援学校流山高等学園 |
| | 高等特別支援学校 |

◆ 高等学校 ◆

| 県市 | 学校名 |
|------|----------|
| 千葉県立 | 千葉高等学校 |
| | 千葉北高等学校 |
| | 八千代高等学校 |
| | 船橋高等学校 |
| | 松戸高等学校 |
| | 東葛飾高等学校 |
| | 柏高等学校 |
| | 佐倉高等学校 |
| | 八街高等学校 |
| | 松尾高等学校 |
| | 成東高等学校 |
| | 長生高等学校 |
| | 天羽高等学校 |
| | 袖ヶ浦高等学校 |
| | 沼南高等学校 |
| | 松戸馬橋高等学校 |
| | 柏井高等学校 |
| | 流山南高等学校 |
| | 君津青葉高等学校 |

◆ 小·中学校 ◆

| 市町村 | 学校名 |
|------|-----------|
| | 本町小学校 |
| | 蘇我小学校 |
| | 都小学校 |
| | 大森小学校 |
| | 犢橋小学校 |
| | 椎名小学校 |
| | 松ヶ丘小学校 |
| | 宮崎小学校 |
| | 緑町小学校 |
| | 小中台小学校 |
| | 稻毛第二小学校 |
| | 桜木小学校 |
| | 高洲第四小学校 |
| 千葉市立 | 源小学校 |
| | 泉谷小学校 |
| | 有吉小学校 |
| | 千城台わかば小学校 |
| | 加曾利中学校 |
| | 葛城中学校 |
| | 犢橋中学校 |
| | 土気中学校 |
| | 幕張西中学校 |
| | みつわ台中学校 |
| | 打瀬中学校 |
| | 高洲中学校 |

| 市町村 | 学校名 | 市町村 | 学校名 | 市町村 | 学校名 | | |
|--|-----------|--------|-----------|------------|----------|--|--|
| 船橋市立 | 葛飾小学校 | 流山市立 | おおたかの森中学校 | 一宮町立 | 一宮中学校 | | |
| | 小栗原小学校 | | おおぐろの森中学校 | | 長南中学校 | | |
| | 金杉小学校 | | 我孫子第一小学校 | | 長生中学校 | | |
| | 丸山小学校 | 我孫子市立 | 湖北台西小学校 | いすみ市立 | 太東小学校 | | |
| | 芝山東小学校 | | 湖北台中学校 | | 国吉中学校 | | |
| | 三山小学校 | | 鎌ヶ谷小学校 | | 大原中学校 | | |
| | 習志野台第一小学校 | 鎌ヶ谷市立 | 鎌ヶ谷中学校 | | 大多喜町立 | | |
| | 小室小学校 | | 成田小学校 | | 布施学校組合立 | | |
| | 海神中学校 | | 三里塚小学校 | | 館山市立 | | |
| | 御満中学校 | | 西中学校 | | 鴨川市立 | | |
| | 高根台中学校 | | 公津の杜中学校 | | 白浜小学校 | | |
| | 大穴中学校 | 成田市立 | 佐倉小学校 | 南房総市立 | 富山中学校 | | |
| 市川市立 | 八幡小学校 | | 根郷小学校 | | 千倉中学校 | | |
| | 大柏小学校 | | 寺崎小学校 | | 鋸南町立 | | |
| | 行徳小学校 | | 佐倉中学校 | | 祇園小学校 | | |
| | 南行徳小学校 | 四街道市立 | 四和小学校 | | 清見台小学校 | | |
| | 宮久保小学校 | | 栗山小学校 | | 木更津第二中学校 | | |
| | 大和田小学校 | | 吉岡小学校 | | 岩根中学校 | | |
| | 下貝塚中学校 | | 四街道中学校 | | 南子安小学校 | | |
| 習志野市立 | 大洲中学校 | 八街市立 | 実住小学校 | 君津市立 | 上総小学校 | | |
| | 実糀小学校 | | 八街中央中学校 | | 君津中学校 | | |
| | 大久保東小学校 | | 八街南中学校 | | 周東中学校 | | |
| | 袖ヶ浦西小学校 | 印西市立 | 小倉台小学校 | | 環小学校 | | |
| 八千代市立 | 阿蘇米本学園 | | 平賀小学校 | 富津市立 | 大貴小学校 | | |
| | 八千代中学校 | | 牧の原小学校 | | 天羽中学校 | | |
| | 睦中学校 | | 船穂中学校 | | 奈良輪小学校 | | |
| | 勝田台中学校 | 白井市立 | 白井第一小学校 | 袖ヶ浦市立 | 蔵波小学校 | | |
| | 日の出南小学校 | | 大山口中学校 | | 根形中学校 | | |
| 浦安市立 | 明海南小学校 | 富里市立 | 七栄小学校 | | 菊間小学校 | | |
| | 高洲北小学校 | | 富里北中学校 | | 牛久小学校 | | |
| | 美浜中学校 | 酒々井町立 | 酒々井小学校 | | 石塚小学校 | | |
| | 殿平賀小学校 | | 栄町立 | | 青葉台小学校 | | |
| 松戸市立 | 中部小学校 | 香取市立 | 香取小学校 | 市原市立 | 水の江小学校 | | |
| | 八ヶ崎小学校 | | 瑞穂小学校 | | 市東第一小学校 | | |
| | 松飛台第二小学校 | | 栗源小学校 | | 湿津中学校 | | |
| | 根木内小学校 | | 山田小学校 | | 国分寺台中学校 | | |
| | 松ヶ丘小学校 | | わらびが丘小学校 | | 五井中学校 | | |
| | 南部小学校 | 東庄町立 | 東庄小学校 | | 有秋中学校 | | |
| | 松飛台小学校 | | 本城小学校 | | | | |
| | 第四中学校 | 銚子市立 | 春日小学校 | | | | |
| | 和名ヶ谷中学校 | | 嚙鳴小学校 | | | | |
| 野田市立 | 福田第一小学校 | 旭市立 | 古城小学校 | ◆幼稚園・こども園◆ | | | |
| | 柳沢小学校 | | 千潟中学校 | | | | |
| | 岩木小学校 | 匝瑳市立 | 椿海小学校 | | | | |
| | 二ツ塚小学校 | | 豊栄小学校 | | | | |
| | 第二中学校 | | 八日市場第二中学校 | | | | |
| | 柏第五小学校 | 東金市立 | 鴨嶺小学校 | | | | |
| 柏市立 | 田中小学校 | | 大富小学校 | | | | |
| | 田中北小学校 | 山武市立 | 緑海小学校 | | | | |
| | 富勢西小学校 | | 山武北小学校 | | | | |
| | 風早南部小学校 | 大綱白里市立 | 大平小学校 | | | | |
| | 風早北部小学校 | | 増穂小学校 | | | | |
| | 光ヶ丘中学校 | 横芝光町立 | 光小学校 | | | | |
| | 柏第五中学校 | | 横芝中学校 | | | | |
| | 風早中学校 | 茂原市立 | 豊田小学校 | | | | |
| | 手賀中学校 | | 新治小学校 | | | | |
| 流山市立 | 流山小学校 | | 富士見中学校 | | | | |
| | おおたかの森小学校 | | 茂原中学校 | | | | |
| ※順不同 | | | | | | | |
| 公益財団法人日本教育公務員弘済会(略称日教弘)の教育振興事業(授業事業、教育研究助成事業、教育文化事業)及び福祉事業は教弘保険の契約者配当金により運営されており、日本の教育界に貢献しています。 | | | | | | | |

◆幼稚園・こども園◆

| 市町村 | 園名 |
|-------|----------|
| 習志野市立 | 津田沼幼稚園 |
| 浦安市立 | 富岡幼稚園 |
| 多古町立 | 多古こども園 |
| 鋸南町立 | 鋸南幼稚園 |
| 山武市立 | なるとうこども園 |

※順不同

公益財団法人日本教育公務員弘済会(略称
日教弘)の教育振興事業(奨学事業、教育研究助成事業、教育文化事業)及び福祉事業
は教弘保険の契約者配当金により運営され
ており、日本の教育界に貢献しています。



ライフプラン・コンサルタント(LC)の学校(園)訪問

◆第11回◆

今回訪問した学校(園)
浦安市立
明海認定こども園



学校(園)データ
(令和4年7月4日現在)
〒279-0014
浦安市明海2-13-3
教職員数: 22名
学級数: 4
園児数: 90名

あかるく けんこうで みんななかよし ～子どもたちの周りには教師・保護者・地域のパワーがいっぱい!!～

シリーズ11回目は、「夢海の街」、「望海の街」、「海園の街」と称されるマンションを中心とした市街地が広がる浦安市の明海地区にある浦安市立明海認定こども園に取材に行ってきました。

大森裕子園長先生へのインタビューを、ジブランタ生命船橋第二営業所の柳澤LCが報告します！



大森裕子園長先生へのインタビュー

(このインタビューは令和4年7月4日に行われたものです。)

LC 園長先生こんにちは。本日はお忙しい中取材にご協力いただきありがとうございます。はじめに認定こども園と保育所・幼稚園の違いを教えていただけますか？

園長 幼稚園は文部科学省所管の「学校教育施設」で、保育所は厚生労働省所管で、保護者が働いている等の理由により保育を必要とする「児童福祉施設」です。認定こども園は内閣府所管で、「教育と保育を展開し、保護者に対して子育て支援の総合的な提供を一体的に行う施設」として、幼稚園と保育所の両方の機能や良さを併せ持っている施設になります。

LC 利用できる年齢はそれぞれの園で違うものですか？

園長 認定こども園・保育所は、0～5歳の小学校就学前の乳幼児を対象とし、幼稚園は、満3歳～小学校就学前の幼児となります。浦安市立の認定こども園は、幼稚園型のこども園として3歳からの3年保育を実施しています。



▲大森 園長先生

LC 施設内を歩いている際に、他の園とは少し違うように見受けられましたが、園の特徴があれば教えてください。

園長 明海こども園は、一般的な廊下と呼ばれる場所が広く、園では「ワークルーム」と呼んでいます。各保育室の目の前で積み木や衝立、段ボール等を使ってダイナミックに構成して遊ぶことができる場所があります。

◆ 広い廊下「ワークルーム」 ◆



- LC 遊ぶ場所が広いのはいいですね。明海認定こども園で、力を入れている活動はありますか？
- 園長 子どもたちが自己表現したくなるようなわくわくする環境作りとその援助を大事にしています。自然な関わりの中で、子どもたちの心が動いて、「やってみたい」「面白そう」「楽しかった」と思える環境を目指し、友達や先生とつながって遊ぶことを楽しいと思えるように、わくわく夢中になれる活動が充実するように力を入れています。また、異学年交流の中で見て学び、刺激を受け合い、思いやる気持ちや憧れる関係性を築けるような活動も大事にしているところです。
- LC 最後になりますが、明海認定こども園が目指している保育・教育を教えてください。
- 園長 教育目標には、「明るく元気でがんばる子・よく考え工夫する子・思いやりのあるやさしい子」の3つの柱があり、自分の思いや気持ちを伸び伸び表現できる力を育てています。浦安市は、こども園と小学校、中学校の連携を重視しています。明海地区では、中学校区のグランドデザインを作成し、子どもたちの健やかな成長を目指しています。令和2年度から3年間、明海地区のこども園・小・中学校の4校が園小中連携教育教科推進校として、～表現活動を通して～研究指定を受けています。こども園は、「やってみよう！動いてみよう！豊かな表現力を養うための教師の援助の在り方」をテーマに、研究を重ねているところです。
- LC 子どもたちの成長が楽しみですね。本日は、お話をたくさん聞かせていただきありがとうございました。

園長先生がいつも明るく出迎えてくださるので、とても感謝しています。
園長先生・主任の先生からの温かい出迎えがあるからこそ私たちが他の先生方にお声がけできていると感じています。
今後とも引き続きよろしくお願ひいたします。



▲柳澤 LC

きょうこうひろば vol.9



千葉教弘の福祉事業の一つである「千葉ロッテマリーンズ主催試合ご招待」事業にご当選され、野球観戦をされた方より感想をいただきましたので紹介します♪

野球観戦は
いいよな~



野球観戦はコロナ禍で2年自粛していました。今年は入場人数制限もなくなり、息子も野球に興味を持ち始めましたので、よい機会と考え、教弘の招待事業に応募しました。当選通知が届き、息子に伝えると大喜びしていました。

観戦日は、ロッテ佐々木朗希投手、ソフトバンク千賀滉大投手の国内有数の人気投手登板予定日とあり、満員御礼が出るほどの人出でした。まだマリンスタジアム名物の応援スタイルはできない状況ですが、グラウンドの雰囲気とファンの熱気、久しぶりの感覚に、生観戦のよさを再認識しました。

息子は、先発両投手の一球一球を食い入るように見つめ、そのスピード、変化球の曲がり幅に驚いていました。試合展開は、前半から投手戦の様相。両軍譲らず延長戦に入るほどの緊迫した熱戦でした。せっかくの機会でしたので試合終了まで観戦し、帰宅はかなり遅くなってしまいましたが、息子も「また連れてってね」と大満足の様子でした。

選手の声、一つ一つの細かな動きまで見られる距離感のシートで観戦することができました。ありがとうございました。(船橋市 M・Kさんより)



情報宣委員が取材してきました! IN 船橋市立二宮小学校

自動車安全運転講習



8月29日に船橋市立二宮小学校で職員研修の一環として「交通安全講習」が実施されました。これは、千葉教弘の提携保険会社である東京海上日動火災保険株式会社が企画・運営しているプログラムの1つで、千葉教弘の職員と同社の社員が講習を担当しました。

はじめに、事故によりさまざまな責任が発生することから、事故防止の重要性を改めて確認しました。その後、信号機のない交差点や駐車場内・出入口を走行時のドライブレコーダーの映像を見て、事故を防ぐために行うべき安全行動を考えました。クイズの出題もあり、教職員の方々は積極的に発表されるなど、事故防止に前向きに取り組もうとする意欲を強く感じました。

講習後、参加者からは、「一時停止や安全確認の大切さが再認識できた。」「道路上だけでなく駐車場での危険性を改めて認識できた。」「学校周辺は人も車も多いので今回の講習で学んだことを活かして安全運転を心掛けようと思った。」などの多くの感想をいただきました。

今回の講習を通勤や日常生活など多くの場面で役立てていただければ幸いです。

☆「実施してみたい!」という学校がありましたら、

ぜひ千葉教弘(損害保険係)までお問い合わせください!



▲ドライブレコーダーの映像を見る



▲積極的に参加する教職員の方々



▲講習の資料



上記に関するお問い合わせは 取扱代理店 千葉教弘 損害保険係

TEL:0120-10-8851 FAX:0120-70-8851

ホームページURL:<https://chibakyoko.jp>

千葉教弘

検索

損保ページにアクセス

引受保険会社 東京海上日動火災保険株式会社



千葉教弘が発行している広報誌「きょうこう千葉」は、県内の公立小・中学校、義務教育学校、高等学校、特別支援学校、幼稚園・こども園に発送しています。